
平成１５年度第１回宇都宮市立視聴覚ライブラリー運営委員会 議事録 
開催日時：平成１５年８月６日（水）午前１０時から 
開催場所：宇都宮市立東図書館２階集会室 

１．開 会 
２．委員辞令交付（高梨教育長より各委員に交付） 
３．高梨教育長あいさつ 
４．委員紹介（事務局から出席委員の紹介及び欠席委員の報告） 
  ※事務局職員の紹介（生涯学習課長，所長，職員の自己紹介） 
  ※運営委員会の条例，規則上の位置付けについて事務局より説明 
  ※運営委員の任期は平成１７年６月末日までの確認 
  ※当委員会の内容は公開される旨の確認 
５．仮議長選出 
 （事務局）：委員長選出まで仮議長を選出していただきたいが，異議がなければ最年長である小林委員

に仮議長をお願いしてはどうか。 
（「異議なし」の声多数により仮議長は小林充佳委員に決定した） 

（小林仮議長）：視聴覚ライブラリー施行規則第１６条により「互選」となっているが，如何するか意

見を願いたい。 
（原委員）：委員も初対面でもあり様子が分からないので，事務局案があれば提案いただきたい。 
（事務局）：小林充佳委員は経験もあり，引き続き小林委員を委員長にお願いしては如何かと考える。 

    （「よろしくお願いします」の声多数により，委員長に小林充佳委員が選任された） 
  （委員長）：会議進行が円滑に進行するよう，ご協力をお願いしたい。また，委員の皆様方より多数の

意見をいただきたい。 
６．副委員長選出 
  （坂口委員）：引き続き石川委員にやっていただくのはどうか。 
   （「よろしくお願いします」の声多数により，副委員長に石川賢委員が選任された） 
（副委員長）：視聴覚教育に何らかの支援ができれば幸いと思っている。 

７．議 事 
（委員長）：報告事項ア（資料１・資料２）について事務局より説明をお願いします。 

 （事務局）：報告事項ア「平成１４年度視聴覚ライブラリー利用状況及び事業実績について」説明 
 （委員長）：報告事項ア（資料１・資料２）について何か質問はないか。これは報告事項なので，何か

あれば後でも質問を出していただきたい。続いて，報告事項イ，ウ，エについて一括して事務局よ

り説明をして欲しい。 
（事務局） 

   ・報告事項イ「平成１５年度視聴覚ライブラリー運営目標（資料３）」について 
・報告事項ウ「平成１５年度視聴覚ライブラリー事業計画（資料４）」について 
・報告事項エ「平成１５年度視聴覚ライブラリー予算（資料５）」について 
以上３件を一括説明。 

（委員長）：事務局より報告の件で，何か質問等あれば出していただきたい。 
（小林委員）：自作視聴覚教材のデジタル化について，どのようにしているのか尋ねたい。 

 （事務局）：自作の視聴覚教材は従来 VHS で制作されてきた。それを MiniDV テープに変換を図ってい
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く予定で進めている。 
 （委員長）：他に意見・質問はないか。 
 （小林委員）：視聴覚機材の搬送業務は今年度より廃止されたと理解するが，それでまちがいないか。 
 （事務局）：平成１５年４月１日から搬送業務は行なっていない。昨年度までの搬送の範囲は，市の旧

公民館や分館などが主催事業に用いる機材を使用する場合のみ搬送の対象としていた。いわば，同

じ課の中での搬送であった。従って，その他の小中学校や幼稚園保育園などは，従前からその都度

こちらまで借りにきていただいていた。今年度からは生涯学習課内であっても搬送は行なわないだ

けで，他は変更していないのでご理解を賜りたい。 
（堀江委員）：スタジオ機能のうち，映像スタジオ機能を今年度より廃止したとの報告があったが，映

像関係の機能はなくなった，と理解していいのか。 
（事務局）：備え付けの映像機器が老朽化して使用困難になったため廃止されたが，映像機材を持ち込

んでの撮影等は，照明設備のある収録室が安価に利用できるので今後もご活用いただきたい。 
（堀江委員）：スタジオ利用の増加の状況について知りたい。 
（事務局）：市内の生涯学習センターホール等ではコーラスグループや民謡団体など各種団体が練習会

場として利用しているが，アンプを用いて大音量で演奏するロックバンド等は，騒音が漏れるなど

して練習会場としては必ずしも適しているとはいえない。しかし，当スタジオは防音設備が完備さ

れているので，スタジオの利用の多くはロックバンド等の練習会場としての利用が主なものになっ

ている。 
（委員長）：他になければ，「議事（２）その他」に移りたい。委員よりご提案などあればお聞かせ願い

たい。また，施設利用上の疑問点や要望等あれば出していただきたい。 
 （委員長）：委員から特にないようなので，事務局より何かあればお願いしたい。 
（事務局）：次回運営委員会の日程についてお知らせしたい。次回会議は来年２月中の開催を予定して

いる。詳細について決定後，改めて皆さまにご通知申し上げたい。 
（委員長）：事務局より２月頃開催の提案があったが皆さまのご都合はどうか。来年のことでもあり，

日程が決まり次第通知をお願いしたい。 
（堀江委員）：私はこの委員を初めてお受けしたので，都合がつけば施設見学をさせていただけないか。 
（事務局）：施設見学の前に，昨年度，ビデオ教材制作委員会で作っていただき，コンクールで入賞し

たビデオ作品も視聴していただく予定もあるので，そのあと施設見学をしていただきたいと考えて

いる。 
（委員長）：それではこの後の予定もあるようですが，今日の運営委員会についてはこれにて閉会とさ

せていただきます。皆さまのご協力ありがとうございました。 
 
 
 

 

出席委員：原 敏子委員，坂口智章委員，手塚二郎委員，堀江淳一委員，風間あき子委員， 
      小林充佳委員，石川 賢委員 以上７名 
欠席委員：金子輝誉委員，荒川 浩委員，四宮茂樹委員 以上３名 

 
事務局：高梨教育長，江面生涯学習課長，飯塚視聴覚ライブラリー所長，川上視聴覚ライブラ

リー副所長及び職員３名 
２


